



## REFUERZAN A LA GESI CON 76 RADIO PATRULLAS

*Para prevención  
y operativos  
en Baja California*



# ÍNDICE

Refuerzan a la GESI con 76 radio patrullas .....	PÁG 3
Barra de abogadas se suma al proyecto de la Academia Militarizada .....	PÁG 4
Realizan mesa de trabajo la Fiscalía General y el Poder Judicial del Estado .....	PÁG 5
El presidente del PJE se integra como consejero del CCSPE .....	PÁG 6
Asiste Fiscal a toma de protesta de la alcaldesa de Tijuana .....	PÁG 7
BC entre las seis entidades modelo en el combate a la extorsión telefónica en el país .....	PÁG 8
Realizan primer reunión con padres de familia de la Preparatoria Militarizada .....	PÁG 9
Se atiende a familiares de personas desaparecidas en Mexicali .....	PÁG 10
Fortalecen la seguridad en el valle de Mexicali .....	PÁG 11
Dan banderazo a "Plan de Acción Ensenada Segura" .....	PÁG 12
Orientan a Rosaritenses en "Jornada por la Paz" .....	PÁG 13
Fiscalía Estatal presente durante "Jornada por la Paz" en El Rosario .....	PÁG 14
Se reúne Fiscal Central con familiares de personas desaparecidas .....	PÁG 15



## Directorio

Lic. Juan Guillermo Ruiz Hernández  
Fiscal General del Estado

Lic. Rogelio Contreras García  
Jefe de Información

Mtro. Enriquez Méndez Álvarez  
Director de Comunicación Social

Lic. Gabriel Rodríguez Baca  
Diseño gráfico

Lic. Raúl Gutiérrez Anaya  
Coordinador

Redacción: Lic. María Antonia Ramírez Naranjo, Lic. Claudia Placencia Elías,  
Lic. María Fernanda Palacios Quintero, Lic. Mariel Azules Marqués,  
Lic. Jocelyn Leal Beristain, Lic. Delia María Arreola Pacheco.



# REFUERZAN A LA GESI CON 76 RADIO PATRULLAS

## *Para prevención y operativos en Baja California*

TIJUANA, B.C.- Producto de gestiones realizadas en la Ciudad de México por Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, se logró obtener recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública, para la adquisición de 76 radio patrullas asignadas a la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI).

El licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández comentó que su compromiso es dignificar a la Fiscalía General del Estado, siendo una de las principales acciones el dotar a la institución de equipo e infraestructura para brindar mejor atención de la ciudadanía y resultados en el combate al crimen.

Buscamos que la sociedad confié en su policía y en las autoridades, por lo que debemos responder con trabajo honesto en base a los valores de Inteligencia, Honestidad, Humildad y Poder, que rigen a esta Fiscalía y a su personal de esta agregó Ruiz Hernández.

En su mensaje el Comisario Jefe, Carlos Alberto Flores, Comisionado de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación, estableció que la dotación de nuevo equipo de vigilancia y herramientas contribuye de manera significativa a que los agentes operativos y de investigación de la GESI, desarrollen su labor policial de manera eficaz.

El Comisionado destacó que derivado de la suma de esfuerzos entre autoridad federales, estatales y municipales, se logró reducir en 19% los homicidios durante septiembre, esto en comparación con el mismo mes de 2019.



Por instrucción del Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, promueven nuevas alternativas que permitan continuar con el fortalecimiento de infraestructura y equipo para protección de la comunidad, dice el Oficial Mayor de esta institución, José Antonio Ramírez Gómez.

Se va a capacitar a los elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación, con el objetivo de que estén certificados profesionalmente en campos específicos para dar mejores resultados en sus encomiendas, expuso el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández.

El 92 por ciento de la Guardia Estatal cuenta con su Certificado Único Policial, que permite el Centro de Evaluación y Control de Confianza, lo que da certeza de la profesionalización de los cuerpos de seguridad en Baja California.

# BARRA DE ABOGADAS SE SUMA AL PROYECTO DE LA ACADEMIA MILITARIZADA



## **Recorren el plantel de Tijuana**

TIJUANA, B.C. – El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, recibió en la Preparatoria Militarizada General Enrique Bordes Mangel, a las integrantes de la Barra de Abogadas María Sandoval de Zarco, quienes calificaron a este proyecto como un semillero para la cultura de la paz en Baja California.

Durante la visita el licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, destacó que el modelo de estudio está integrado por la formación académica, humana y militarizada, para lo cual se construyen y acondicionan los espacios con la infraestructura adecuada al objetivo que es encaminar a los jóvenes por el sendero del bien.

El titular de la FGE invitó a las profesionistas del derecho a participar en los programas de la Academia Militarizada, entre ellos el de madre sustituta para aquellos jóvenes que no tienen familia, así como a las actividades de orientación.

En tanto la licenciada Mónica Gómez Llanos Juárez, Presidenta de la Barra de Abogadas María Sandoval de Zarco, estableció que la Academia Militarizada es un gran proyecto al que se deben sumar los todos los sectores de la sociedad.

“Este será un semillero para la cultura de la paz, finalmente alguien está haciendo y materializando un proyecto con el que muchos tijuanaenses soñábamos y deseábamos”, expuso la jurista.

Actualmente la Preparatoria Militarizada Enrique Bordes Mangel, cuenta con una matrícula de 251 alumnos, quienes debido a la contingencia sanitaria toman las clases de manera virtual, hasta que las autoridades sanitarias federales y estatales autoricen el regreso a las aulas.



# REALIZAN MESA DE TRABAJO LA FISCALÍA GENERAL Y EL PODER JUDICIAL DEL ESTADO

## *Para mejorar la operación interinstitucional*

TIJUANA, B.C.- El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, sostuvo una mesa de trabajo a fin de visualizar áreas de oportunidad para la mejora en la procuración e impartición de justicia, con el Presidente del Tribunal Superior de Justicia de Baja California, Jorge Ignacio Pérez Castañeda.

A la reunión asistieron el Fiscal Central del Estado, Hiram Sánchez Zamora; Fiscal de Contraloría y Visitaduría, Claudia Elena Mesa De la Toba; la Fiscal Regional de Tijuana, Hortencia Noriega León; el Fiscal Regional de Mexicali, Pedro Ariel Mendivil García; la Fiscal Regional de Rosarito, Lilia Verónica Cruz León; el Fiscal Regional de Tecate, Marco Antonio López Valdez; y el Fiscal Regional de Ensenada, Víctor Miguel Guerra Enríquez.

Así como los Fiscales Especializados, Amor Berenice Cota, Fiscal en Justicia para Adolescentes; Juan Carlos Pelayo Heredia, Fiscal contra el Narcomenudeo, Adriana Lizárraga, Fiscal en Delitos contra la Mujer por Razón de Género; y Enrique Javier Sánchez Serano, Fiscal en Delitos contra la Vida.

Por parte del Poder Judicial del Estado también acudieron los Jueces de Control, José Luis Contreras de Ensenada, Gerardo Aceves Salazar de Mexicali, Fanny Martínez Reyes de Tijuana, José Guadalupe Sígala de Tecate, y los Administradores Judiciales, Marcos Pérez Núñez y Luis Villareal Ontiveros.

El encuentro tuvo como finalidad el mantener una estrecha coordinación entre el personal de las instituciones presentes, intercambiar opiniones, criterios y experiencias profesionales desde el punto de vista de cada operador jurídico del sistema penal.

También fueron invitadas Claudia Berenice Agramont, por parte de la Comisión Estatal de Atención a Víctimas; y la Directora de Defensoría Pública, Claudia Esthela Delgado.

Como fruto de la reunión se llegaron a diversos acuerdos que coadyuvarán a mejorar la operación interinstitucional, que traerá como resultado un beneficio a la ciudadanía de Baja California.





## TOMA PROTESTA EL PRESIDENTE DEL PJE COMO CONSEJERO DEL CCSPE

*En Preparatoria Militarizada de FGE*

TIJUANA, B.C.- El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, asistió a la toma de protesta del Magistrado Jorge Ignacio Pérez Castañeda, Presidente del Tribunal de Justicia de Baja California, quien a partir de este viernes 9 de octubre asume como integrante del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del Estado, que dirige Juan Manuel Hernández Niebla; en el evento estuvo la alcaldesa de Playas de Rosarito, Hilda Araceli Brown Figueredo.

La toma de protesta se realizó durante una sesión extraordinaria del organismo ciudadano, en las instalaciones de la Preparatoria Militarizada General Enrique Bordes Mangel, ubicada en el fraccionamiento Natura de Tijuana.

Durante la sesión el licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, destacó que la Academia Militarizada busca rescatar a los jóvenes en riesgo o situación vulnerable, y darles la oportunidad de realizar un proyecto de vida.

Ahí acudieron el Fiscal Central del Estado, Hiram Sánchez Zamora; el Comisario Jefe, Carlos Alberto Flores, Comisionado de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación; Pedro Cruz Camarena, Director del Prevención Ciudadana del Delito y la Violencia de la Fiscalía General del Estado; y Francisco Javier Arellano Ortiz, Director de Seguridad Pública de Playas de Rosarito.

El Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del Estado, Juan Manuel Hernández Niebla, señaló que el organismo está integrado por representantes del sector ciudadano, académico, empresarial, de organización civil, y gubernamental.

La seguridad, procuración e impartición de justicia, son la base para que el orden y la paz social prevalezcan en la sociedad, estableció el Magistrado Presidente del Tribunal de Justicia de Baja California, Jorge Ignacio Pérez Castañeda, quien dijo trabaja en estrecha colaboración con la Fiscalía General del Estado (FGE).

Respecto a la Academia Militarizada, la alcaldesa de Playas de Rosarito, Hilda Araceli Brown Figueredo, expuso que este es un nuevo espacio y oportunidad para los jóvenes que no cuentan con el apoyo de sus padres, de continuar estudiando en base a valores y amor a la patria.

El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, resaltó que para la construcción de la Preparatoria Militarizada General Enrique Bordes Mangel, ha sido indispensable la participación de la iniciativa privada, quienes se siguen sumando a este proyecto en el que se pretende tener al menos un plantel de Bachillerato Militarizado en cada municipio de Baja California.

## ASISTE FISCAL A TOMA DE PROTESTA DE LA ALCALDESA DE TIJUANA

### *Mantienen coordinación policial*

TIJUANA, B.C.- El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, asistió como invitado a la toma de protesta de la Alcaldesa de Tijuana, Karla Patricia Ruiz MacFarland.

Al finalizar la toma de posesión, el licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, comentó que Ruiz MacFarland es una mujer trabajadora y con mucho amor por su ciudad, que tiene que trabajar con honestidad, eficiencia y valores.

El Fiscal General del Estado estableció que se reunirá de manera inmediata con la nueva Presidente Municipal de Tijuana, a fin de mantener la coordinación interinstitucional en el desarrollo de estrategias contra delitos de alto impacto, a fin de mantener el orden y la paz en la ciudad.

Actualmente la mayoría de los delitos van a la baja, ejemplo de ello es la disminución del 12% en víctimas de homicidio, lo que se ha logrado producto del trabajo coordinado entre la Fiscalía General del Estado, autoridades federales y municipales, agregó el titular de la FGE.

Cada ayuntamiento tiene libertad y está facultada para nombrar a los mandos que requieren, y será con ellos con quienes mantendremos la coordinación siempre en busca del bienestar de los bajacalifornianos.



## ORIENTAN A RESIDENTES DEL POBLADO FRANCISCO ZARCO DE ENSENADA, EN JORNADA POR LA PAZ

### *Agentes del Ministerio Público y GESI*

ENSENADA, B.C.- Para atender temas en materia de seguridad pública y procuración de justicia que permitan blindar el bienestar social, la Fiscalía General del Estado (FGE), acudió a la "Jornada por la Paz" realizada en el poblado Francisco Zarco, la cual fue encabezada por el Gobernador Jaime Bonilla Valdez.

Ahí el Fiscal Regional del Ensenada, Víctor Miguel Guerra Enríquez, precisó que el acercamiento con la sociedad y el trabajo conjunto con autoridades de los tres niveles de gobierno es un factor clave en el combate a la inseguridad y la delincuencia.

Indicó que estas acciones refuerzan la atención que se brinda a través de la Unidad de Investigación, ubicada en el citado poblado.

En el módulo de información instalado en la Jornada, Agentes del Ministerio Público atendieron querellas, brindaron asesoría sobre los derechos de las víctimas y los diversos procedimientos que contempla el Sistema de Justicia Penal.

Mientras que elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), canalizaron reportes ciudadanos y promovieron la denuncia a través de la línea de emergencia 9-1-1, y del número de denuncia anónima 089.

# BAJA CALIFORNIA ENTRE LAS SEIS ENTIDADES MODELO EN EL COMBATE A LA EXTORSIÓN TELEFÓNICA EN EL PAÍS

**De acuerdo con Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública**

TIJUANA, B. C.- Baja California se encuentra entre los seis Estados que a nivel nacional son modelo en el combate al delito de extorsión telefónica, estableció David Pérez Esparza, titular del Centro Nacional de Información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, durante una reunión nacional a la que se enlazaron de manera virtual el Comisario Jefe Carlos Alberto Flores, Comisionado de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación; y David Fernando Rodríguez Robledo, Coordinador del Centro de Inteligencia de la Fiscalía General del Estado.

Al comparar el periodo de enero a septiembre de 2020 con el mismo lapso de 2019, se logró una reducción del 40% en extorsiones telefónicas, señaló Jefe Carlos Alberto Flores, Comisionado de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación, destacando que la mayoría de este tipo de llamadas provienen de las cárceles, y en Baja California los centros penitenciarios cuentan con inhibidores de señal celular, lo cual ha contribuido al descenso de este delito.



En Baja California se implementó una estrategia que con el paso del tiempo ha mejorado, permitiendo ubicar a esta entidad en el lugar número 26, en cuanto a la incidencia delictiva por extorsión telefónica, esta cifra fue dada a conocer por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

El Coordinador del Centro de Inteligencia de la Fiscalía General del Estado, David Fernando Rodríguez Robledo, resaltó que a través del área de proximidad social se ha beneficiado a 18 mil 500 personas, con pláticas sobre prevención de extorsión telefónica.

Añadió que producto de las estrategias desarrolladas se creó una base de datos con los números denunciados a la línea de emergencia 9-1-1, y al número de Denuncia Anónima 089.

Derivado de la orientación y acciones preventivas de la Fiscalía General del Estado en el combate al delito de extorsión telefónica, se ha evitado sean depositados 9 millones 703 mil pesos y 101 mil 675 dólares, en intentos de este ilícito.

Con esto se beneficia a quienes hayan sido víctimas de los delincuentes que actúan bajo el anonimato.



## REALIZAN PRIMER REUNIÓN CON PADRES DE FAMILIA DE LA PREPARATORIA MILITARIZADA GRAL. ENRIQUE BORDES MANGEL

*La primer generación está conformada por cinco grupos que en suman integran aproximadamente 250 jóvenes*

TIJUANA, B.C.- Por instrucción del Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, se efectúan reuniones con padres de familia y alumnos de la Preparatoria Militarizada General Enrique Bordes Mangel, a fin de establecer la reglamentación de la institución educativa, reforzar su misión y visión, así como dar seguimiento a las clases virtuales que iniciaron el 21 de septiembre del año en curso.

Ahí estuvieron, Pedro Cruz Camarena, Director de Prevención Ciudadana del Delito y la Violencia, de la Fiscalía General del Estado; Julio César Aguilar García, Director del Plantel Militarizado General Enrique Bordes Mangel; y José Fernando Sánchez González, Director del Instituto Estatal de Investigación y Formación Interdisciplinaria de la Fiscalía General del Estado, quien detalló mantendrán encuentros con padres y alumnos, los días 14 y 15 de octubre.

El Director de Prevención Ciudadana del Delito y la Violencia, de la Fiscalía General del Estado, Pedro Cruz Camarena, dio a conocer que esta es la primera mesa de trabajo con las familias, cuya participación es muy importante en el novedoso sistema de educación

que tiene por objetivo educar y formar ciudadanos de bien, con cariño por México y respeto a la patria.

En tanto el Director de la Preparatoria Militarizada General Enrique Bordes Mangel, Julio César Aguilar García, informó que la matrícula inicial de la Academia Militarizada fue de aproximadamente 250 alumnos, distribuidos en cinco grupos.

La señora Marisol Ibarra Ríos, madre de un estudiante de la Preparatoria Militarizada, dijo es extraordinario que, al egresar con buen promedio, su hijo tenga la oportunidad de estudiar una carrera profesional en la Secretaría de la Defensa Nacional o en la Secretaría de Marina Armada de México.

El plantel de Bachillerato Militarizado General Enrique Bordes Mangel, se ubica en la sección Bosques del fraccionamiento Natura, sobre el bulevar 2000 que conecta a Tijuana y Playas de Rosarito.

La visión del licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, Fiscal General del Estado, es apoyar a los jóvenes para salir exitosos en su etapa formativa, con educación enfocada a la prevención del delito, valores, principios, respeto a la legalidad y a las instituciones.

# SE ATIENDE A FAMILIARES DE PERSONAS DESAPARECIDAS EN MEXICALI

## *En la Fiscalía General del Estado*

MEXICALI, B.C.- El Fiscal Central del Estado, Hiram Sánchez Zamora, y el Fiscal de Unidades Especializadas, Ricardo Iván Carpio Sánchez, recibieron a representantes del colectivo “Madres Unidas y Fuertes” y de la “Asociación Esperanza”.

A nombre del Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, el Fiscal Central comentó que esta administración tiene la mejor disposición de dar seguimiento a la desaparición de sus hijos, hermanos o esposos, para dar en la manera de lo posible respuesta a esta inquietud que las mantiene luchando.

Reconoció que los familiares de las personas desaparecidas día con día realizan recorridos en terrenos de difícil acceso, tienen nombres de personas relacionadas en la desaparición, buscan nueva información sobre la posible ubicación de sus seres queridos y por lo tanto que tienen mayor información.

Les pidió confiar en la Fiscalía ya que dijo, la instrucción del Fiscal Ruiz Hernández es buscar el acercamiento con colectivos, asociaciones y familiares de personas desaparecidas, para juntos analizar los nuevos datos contenidos en los expedientes que les permitan fortalecer las investigaciones.

Por su parte, Ricardo Carpio señaló que en diversas ocasiones han realizado en compañía integrantes de colectivos, recorridos en terrenos en donde les han comentado que podrían estar los restos humanos, apoyados el uso de la tecnología con el Scanner y del equipo canino.

Dijo que la Fiscalía les reconoce el valor que tienen, porque a pesar del sufrimiento y la desesperación, continúan en la búsqueda de sus seres queridos, muchas de ellas llevan años esperando la noticia sobre su localización.





## SE FORTALECE LA SEGURIDAD EN EL VALLE DE MEXICALI

### *Con operativos policiales de manera permanentes*

MEXICALI, B.C.- En representación de la Fiscalía General del Estado, el titular de la institución en Mexicali, Pedro Ariel Mendivil García, asistió a la Jornada por la Paz, que se realizó en el poblado Estación Coahuila del Valle de Mexicali, evento encabezado por el Gobernador del Estado, Jaime Bonilla Valdez, el 7 de octubre.

Durante su participación el Fiscal Regional comentó que el compromiso del Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, es brindar seguridad y justicia a los bajacalifornianos.

Por ello se realizará una campaña permanente en el Valle de Mexicali a través de operativos coordinados con las distintas fuerzas de seguridad, Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), Guardia Nacional (GN), y la Dirección de Seguridad Pública Municipal.

Dijo que la responsabilidad de la dependencia es llevar ante la justicia a las personas que cometen delitos, porque el interés del Fiscal General, Juan Guillermo Ruíz Hernández, es integrar las investigaciones con objetividad y transparencia.

Señaló que otro tema considerado de vital importancia para la FGE es la prevención del delito, pues a través de ésta, se evitar que jóvenes y niños se involucren en actividades al margen de la ley.

Invitó a los asistentes que deseen dar seguimiento a alguna denuncia, o que tengan alguna inquietud o problema sobre seguridad, o una queja sobre la institución visiten el módulo de la Fiscalía, donde ahí los atenderá personalmente.



# DAN BANDERAZO A “PLAN DE ACCIÓN ENSENADA SEGURA”

## Refuerzan coordinación

ENSENADA, B.C.- A fin de reducir los índices delictivos y capturar a generadores de violencia, este jueves 22 de octubre, el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, dio el banderazo de arranque al operativo “Plan de Acción Ensenada Segura”.

Durante la ceremonia, estuvo acompañado por el alcalde, Armando Ayala Robles; el comandante de la Guarnición Militar, Jesús Alberto Guerrero; el Fiscal Central, Hiram Sánchez Zamora; el Comisionado de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación, Carlos Alberto Flores; el Fiscal Regional de Ensenada, Víctor Miguel Guerra Enríquez; Director de Seguridad Pública Municipal (DSPM), Adrián Ortiz Ortiz, un representante de la Secretaría de Marina Armada de México, y el director del Centro Estatal de Inteligencia, David Fernando Rodríguez Robledo.

El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, dice que para dar seguimiento al plan de acción de seguridad, se reúnen de manera permanente en mesas de trabajo, la Fiscalía General del Estado, Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina Armada de México, Guardia Nacional, y Policías Municipales.

El alcalde, Armando Ayala Robles, enfatizó que con una efectiva coordinación se logrará una percepción de seguridad real, con la reducción de hechos violentos que preocupa a las familias de esta ciudad.

A su vez, el Comisionado de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación, Carlos Alberto Flores, refirió que, durante 11 meses, la Fiscalía General del Estado ha ejecutado un impecable trabajo de inteligencia y despliegue policial.

Entre los resultados más destacados se encuentran 494 órdenes de aprehensión cumplimentadas; 46 mandatos judiciales por narcomenudeo y 38 capturas de individuos, algunos de ellos, implicados en diversos multihomicidios.

También se decomisaron 33 armas de fuego, 1 millón 600 mil dosis de droga, se recuperaron 470 autos robados, se desarticularon 4 narco laboratorios y se realizaron 156 cateos por narcomenudeo, acciones que reflejan una reducción del 17% en el ámbito delictivo, de noviembre de 2019 a octubre de 2020.

Tras dar el banderazo de arranque al operativo “Plan de Acción Ensenada Segura”, unidades de la Base de Operaciones Mixtas conformada por la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA); Secretaría de Marina Armada de México (SEMAR); Guardia Nacional (GN); Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI) y Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM), se desplegaron patrullajes en las calles del municipio.



# ORIENTAN A ROSARITENSES EN “JORNADA POR LA PAZ”

## En módulo de la FGE

PLAYAS DE ROSARITO, B.C.- En cumplimiento a la instrucción girada por el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, de acercar los servicios de asesoría y orientación jurídica a los ciudadanos, el Fiscal Central, Hiram Sánchez Zamora, asistió a la “Jornada por la Paz” encabezada por el Gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, en Playas de Rosarito.

El evento se efectuó este domingo 25 de octubre en la unidad deportiva de colonia La Joya del quinto municipio de la entidad, al que asistieron aproximadamente 300 habitantes de esa demarcación y fraccionamientos aledaños.

Ahí el titular del Ejecutivo Estatal informó que de manera permanente recorre las colonias de Baja California, pues es la única manera de conocer de cerca y resolver las necesidades de la comunidad.

Durante la “Jornada por la Paz” se estableció un módulo de la Fiscalía General del Estado, en el que se orientó y atendieron las inquietudes de la ciudadanía, además de recibir y canalizar denuncias por cualquier delito, indicó el Fiscal Central del Estado, Hiram Sánchez.

En tanto la alcaldesa Hilda Araceli Brown Figueredo, expuso ante el Gobernador del Estado, Jaime Bonilla Valdez, las diversas necesidades de los rosaritenses.

La Presidenta rosaritense destacó que trabaja en coordinación con autoridades estatales y federales, en busca de dar solución a todas las problemáticas de ese municipio, especialmente en el tema de seguridad pública.

La Fiscalía General del Estado a través de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación, realiza operativos conjuntos con la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina Armada de México, Guardia Nacional y Policías Municipales, a fin mantener el orden y pacificar el Estado.





## FISCALÍA ESTATAL PRESENTE DURANTE JORNADA POR LA PAZ EN EL ROSARIO

### *Atención oportuna y permanente en la comunidad*

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), participó en la Jornada por La Paz efectuada en poblado El Rosario, en San Quintín, encabezada por el Gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez.

Durante esa actividad, el Fiscal Regional de Ensenada, Víctor Miguel Guerra Enríquez, escuchó a las y los ciudadanos que acudieron al módulo de la FGE para realizar denuncias o querellas.

Junto al personal del Ministerio Público y la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), el Fiscal Regional, brindó asesoramiento, además de información sobre los programas de proximidad comunitaria con los que cuenta la institución para la prevención de delitos.

Por instrucción del Fiscal General, Juan Guillermo Ruiz Hernández, se han redoblado esfuerzos para la atención oportuna y permanente, mediante la recepción e investigación de denuncias por delitos del orden común, en las comunidades de la zona sur.

Con este propósito, aunado a la participación en Jornadas, la FGE cuenta con representación en esta región a través de la Unidad de Investigación en San Quintín, Paralelo 28, Bahía de los Ángeles e Isla de Cedros.

## FISCAL GENERAL DEL ESTADO PARTICIPA EN REUNIÓN NACIONAL DE SECRETARIOS DE SEGURIDAD PÚBLICA

### *Analizan el modelo nacional de policía y justicia*

CIUDAD DE MÉXICO.- Presidida por el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del país, Alfonso Durazo Montaña, se efectuó de manera virtual la Reunión Nacional de Secretarios Ejecutivos de Seguridad Pública, a la que se enlazó el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández.

Durante el encuentro, el Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Leonel Cota Montaña, dio la bienvenida y expuso el informe sobre los avances del Modelo Nacional de policía y Justicia Cívica en México.

En tanto la licenciada Clara Luz Flores Carrales, alcaldesa de Escobedo, Nuevo León, y el maestro Ángel Pedraza López, Secretario Ejecutivo Adjunto del Sistema Nacional de Seguridad Pública, participaron como ponentes con el tema Modelo Óptimo de la Función Policial contra Modelo Nacional de Policía y Justicia Cívica.

Mientras que la Maestra Bertha Alcalde Luján, Jefa de la Oficina de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana en el país, explicó el Registro Nacional de Detenciones, el cual identificar y localizar a las personas inmediatamente después de su detención por la probable comisión de un delito o por una posible infracción administrativa.

A la videoconferencia se enlazaron los representantes de seguridad pública de las 32 entidades federativas de México, quienes expusieron sus opiniones y experiencias relativas dichos modelos policiales.





# SE REUNE FISCAL CENTRAL CON FAMILIARES DE PERSONAS DESAPARECIDAS

*Con presencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos*

TIJUANA, B.C. - A fin de informar de manera individual los avances en las carpetas de investigación sobre personas no localizadas en Baja California, como lo instruyó el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, este lunes 26 de octubre, el Fiscal Central, Hiram Sánchez Zamora, se reunió con Carlos Treviño Vives, Coordinador del Programa de Personas Desaparecidas de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, así como con integrantes de colectivos y asociaciones que buscan a sus familiares.

Ahí, el Fiscal Central del Estado, Hiram Sánchez Zamora, estableció que el objetivo de las mesas de trabajo es proporcionar de manera permanente y de manera individual el progreso de cada denuncia.

El licenciado Hiram Sánchez Zamora agregó que se trabaja en talleres para sensibilizar a Ministerios Públicos, policías y personal que participa en estos delicados asuntos.

Durante el encuentro realizado en las instalaciones de la Fiscalía General del Estado en Tijuana, el Coordinador del Programa de Personas

Desaparecidas de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Carlos Treviño Vives, agradeció la apertura de la institución estatal y ofreció su apoyo en la realización de las diligencias necesarias.

El representante del organismo de derechos humanos resaltó que este tipo de actividades es una forma de rendición de cuentas, las cuales recientemente fueron reconocidas por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), como buenas prácticas.

Previo a la atención personalizada a cada uno de los asistentes, se efectuó una mesa de trabajo en grupo, en la que se expusieron inquietudes en general, mostrando su disponibilidad para compartir información con la Fiscalía General del Estado (FGE).

Se estableció como acuerdo otra reunión a realizarse el próximo martes 3 de noviembre en la Fiscalía General del Estado, para continuar con el análisis individual y con discrecionalidad cada asunto.



# COMBATE AL DELITO EN BAJA CALIFORNIA



## Fiscalías Regionales Fiscalías Especializadas Guardia Estatal de Seguridad e Investigación

Migrantes son rescatados por Unidad Aérea de la FGE .....	PÁG 17
Capturan Fiscalía Estatal, GN y SSPCM al "Cabo 85" .....	PÁG 18
Fue arrestado en Tijuana "El Peinado", sicario de una organización criminal .....	PÁG 19
Apresan a integrante de célula delictiva en Ensenada .....	PÁG 20
Desarticulan narco-laboratorio en Valle de Guadalupe .....	PÁG 21
Vinculan a proceso a "El Sirak", generador de violencia y miembro de una célula delictiva .....	PÁG 22
Hombre es vinculado por feminicidio en Mexicali .....	PÁG 23
Cae presunto sicario del cártel de Sinaloa en Ensenada .....	PÁG 24
En poder de una granada arrestan a integrante del cártel de Sinaloa en Mexicali .....	PÁG 25





## MIGRANTES SON RESCATADOS POR UNIDAD AÉREA

*En coordinación con el Grupo Beta*

TECATE, B. C. - La Fiscalía General del Estado (FGE), a través de la GESI rescató a siete migrantes en la zona montañosa de Tecate, muy cerca de la línea fronteriza con Estados Unidos, entre estos a dos niños de 3 y 5 años de edad, una mujer y cuatro hombres.

Los hechos se registraron alrededor de las 9:00 horas del martes 6 de octubre, cuando empleados de una empresa solicitaron auxilio mediante la línea de emergencias 9-1-1, con el propósito de notificar el múltiple extravío.

El incidente tuvo lugar en la zona limítrofe entre la carretera de cuota de Tecate y Estados Unidos, ahí arribó personal del grupo del Instituto Nacional de Migración para dar primeros auxilios a los cinco adultos y los menores de edad.

En torno a esto se explica que la autoridad solicitó apoyo por medio de la central de radio a la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), para trasladar a las personas en un helicóptero del Estado.

Luego de maniobras entre grupos de rescate, niños y adultos fueron llevados a un punto seguro en la carretera de cuota Tecate – Tijuana, para posteriormente conducirlos en ambulancia a un hospital.

## CUMPLIMENTAN ORDEN DE APREHENSIÓN A PEDERASTA

*Es internado en el Centro de Detención Provisional*

TIJUANA, B.C. - La Fiscalía General del Estado (FGE), cumplimentó la orden de aprehensión en contra de un sujeto por el delito de pederastia agravada.

Mediante labores de investigación de campo la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), efectuó un operativo que llevó a la detención de Israel N.

El imputado tiene un proceso penal en curso desde el mes de agosto del año en curso, siendo que el Juez de Control giró la orden de aprehensión por el delito de pederastia agravada, bajo la causa penal 3312/2020.

Los hechos que se le imputan al individuo ocurrieron el 23 de agosto de 2020, en agravio de una menor de 11 años de edad, a quien abusó desde que tenía 6 años de edad.

El imputado quedó internado en el Centro de Detención Provisional (CEDEPRO), a disposición del Juez Penal que lo requirió.



# CAPTURAN FISCALÍA ESTATAL, GN Y SSPCM AL "CABO 85"

**Implicado en al menos 3 homicidios**

TIJUANA, B.C.- En un operativo coordinado la Fiscalía General del Estado (FGE), Guardia Nacional (GN), y Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPCM), arrestaron al generador de violencia conocido como "Cabo 85", presunto responsable de múltiples homicidios en la ciudad.

Durante un patrullaje de prevención y vigilancia sobre la avenida Acueducto del Infonavit Latinos, se intervino a los tripulantes de una vagoneta Jeep Cherokee de color negro, ya que manipulan lo que al parecer era un arma de fuego.

Los sujetos se identificaron como Víctor N de 28 años de edad, y Luis Orlando N de 23 años, ambos originarios de Navolato, Sinaloa, a quienes les fue confiscada una pistola calibre 9 mm.

Durante la detención los individuos estos manifestaron dedicarse al cobro de piso y que en ese momento irían a "levantar" a una mujer.

Al de nombre Víctor N también se le conoce como "Cabo 85" del Cartel Tijuana Nueva Generación, con presencia en la delegación Sánchez Taboada y colonia Zona Norte, quién mantenía una pugna por los puntos de venta de droga en Cerro Colorado y Florido Mariano, siendo uno de los principales generadores de violencia.

El arma decomisada se encuentra vinculada a 3 homicidios perpetrados en la delegación Sánchez Taboada, uno de ellos ocurrido el 23 de diciembre de 2019, y otro a principios del año en curso, ambos sobre la calle acueducto de la colonia Cachanillas, y el tercero sobre la calle Artículo 5 de la colonia La Esperanza.

Los sujetos fueron detenidos y puestos a disposición del Juez de Control, por el delito de portación de arma de fuego.



## CUMPLIMENTA LA FISCALÍA ESTATAL 7 APREHENSIONES POR HOMICIDIO EN 24 HORAS

**Efectividad en trabajos e inteligencia, operatividad y procuración de justicia**

TIJUANA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), aprehendió en sólo 24 horas a siete sujetos que contaban con orden de captura por el delito de homicidio.

El titular de la institución, Juan Guillermo Ruiz Hernández, explica que estos resultados derivan del fortalecimiento del Centro Estatal de Inteligencia y la coordinación estrecha entre el Ministerio Público y el efectivo trabajo policial de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación.

Las aprehensiones se lograron entre el 9 y 10 de octubre del presente año, y todos los sujetos aprehendidos contaban con un mandamiento judicial emitido por algún Juez de Control por la comisión de delitos de homicidio calificado cometido por ventaja, siendo los detenidos: Jesús Alexis N, Cristian Alejandro N., Cristian N., César Norberto N., José N., Julio César N., y Héctor N.

En dichas detenciones, 6 de los aprehendidos en Tijuana, operaban como sicarios al servicio de grupos criminal del Cártel de Sinaloa, Arellano Félix y Jalisco Nueva Generación, uno más era requerido por el Juez de Primera instancia de Control y enjuiciamiento penal en el Estado de Sinaloa.

Cada cumplimentación de orden de aprehensión fue turnada a la autoridad encargada de dar seguimiento a los procesos penales correspondientes como marca la ley.

La Fiscalía General del Estado, fortalece acciones policiales y judiciales que han derivado en contundentes golpes que permiten debilitar y desarticular bandas delictivas en la entidad.

## FUE CAPTURADO “EL PEINADO”, SICARIO E INTEGRANTE DE UNA ORGANIZACIÓN CRIMINAL

*Generador de violencia en Playas de Rosarito*



JONATHAN “N” alias “Peinado”

VIANEY VALENTINA “N”

TIJUANA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), capturó al ex policía municipal de Tijuana JONATHAN “N” alias “Peinado”, integrante de una organización criminal y considerado importante generador de violencia en el municipio de Playas de Rosarito, Baja California.

En un operativo dirigido, sin efectuar un solo disparo, los agentes de la GESI arrestaron a “El Peinado” cuando se encontraba en calle Cuauhtémoc Sur del fraccionamiento La Sierra, en Tijuana, en compañía de una mujer.

Al momento de la intervención el individuo tenía en su poder aproximadamente 150 gramos de metanfetamina; mientras que su acompañante, identificada como VIANEY VALENTINA “N”, cuenta con antecedentes penales por traslado de droga y violación impropia agravada por razón de parentesco.

Información de la GESI señala que el ahora detenido fungía como jefe de sicarios y tenía bajo su control distintos puntos de venta de droga al menudeo, principalmente en la colonia Constitución, Villa del Mar, Ampliación Lucio Blanco, en Playas de Rosarito.

Luego de pugnas entre integrantes de los cárteles Arellano Félix y Jalisco Nueva Generación, JONATHAN “N”, alias “El Peinado”, se posicionó como sucesor de Oscar Iván Carrasco Camacho, alias “Ranas”, ejecutado el 17 de febrero del año en curso; JONATHAN “N”, se mantuvo oculto cambiando constantemente de ubicación para después registrarse bajo identidades falsas en hoteles de la zona sur de Tijuana.

Además “El Peinado”, cuenta con antecedentes penales por homicidio calificado, cohecho, portación de arma de fuego, lesiones agravadas robo en diferentes modalidades, amenazas y delitos contra la salud.

Tras el arresto, JONATHAN “N” y VIANEY VALENTINA “N”, estos quedaron a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR).

## QUEDA EN PRISIÓN PAREJA SEÑALADA POR DESAPARICIÓN DE BOMBERO DE ESTADOS UNIDOS

*Juez de Control determina plazo de 4 meses para la investigación complementaria*

TIJUANA, B.- La Fiscalía General del Estado (FGE), obtuvo la vinculación a proceso de Fanny “N” y Santos “N”, supuestos responsables de la desaparición forzada del bombero estadounidense Francisco Michael Aguilar Cornejo también conocido como Frank Aguilar.

Luego de la investigación realizada por la Fiscalía de Unidades Especializadas de la FGE, la pareja fue intervenida este viernes 9 de octubre, sobre la carretera libre Tijuana – Playas de Rosarito, encontrándoles en posesión de una tarjeta de crédito propiedad de la víctima.

Con sustento en los datos de prueba contenidos en la carpeta de investigación, se solicitó al Juez de Control la orden de aprehensión en contra de los imputados por su participación en los hechos que la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas considera como delito de desaparición forzada de persona por particulares, la cual fue ejecutada poniendo a los imputados a disposición del Juez que los requirió.

Tras la formulación de las pruebas técnicas, jurídicas y científicas, por parte del Agente del Ministerio Público, el Juez de Control determinó la vinculación a proceso de ambos involucrados por el delito de desaparición forzada de personas.

Para realizar la investigación complementaria y dictar sentencia, la autoridad judicial determinó plazo de cuatro meses, en tanto se impuso como medida cautelar prisión preventiva a los señalados.



## CAPTURAN A INTEGRANTE DE CÉLULA DELICTIVA

### *Le decomisan 10 kilogramos de marihuana*

ENSENADA, B.C. - Tras incautar aproximadamente 10 kilogramos de marihuana y una bolsa con metanfetamina, la Fiscalía General del Estado (FGE), detuvo al presunto integrante de una célula delictiva, en el fraccionamiento Villas del Real IV.

El aseguramiento sucedió sobre la calle Camino de los Reyes y Calle Blasones, en donde la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), intervino al conductor de un vehículo Mitsubishi Galant, color gris, con placas de circulación 6ASX386.

En el interior del automóvil se localizó una caja con 39 bolsas de plástico que contenían alrededor de 10 kilogramos de marihuana y una bolsa con aproximadamente 172 gramos de "cristal".

Dicho individuo fue identificado como Antonio "N" de 28 años de edad, quien se presume estaba al servicio de una célula criminal que opera principalmente en la zona Sur de Ensenada e Isla de Cedros.

La droga y el detenido quedaron a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR).



Joel "N"



Juan José "N"

## FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO CAPTURÓ A DOS MIEMBROS DE CÉLULA DELICTIVA EN ISLA DE CEDROS

### *Compromiso asumido en la Jornada por la Paz efectuada en la Isla*

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), capturó en Isla de Cedros a dos presuntos integrantes de una célula delictiva dedicada al narcotráfico en la zona Sur de Ensenada y parte de la ínsula.

En operativo, la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), llevó a cabo la detención de Joel "N" y Juan José "N", de 24 y 20 años de edad.

Los uniformados intervinieron a estos sujetos cuando ambos se encontraban a bordo de una vagoneta Ford Escape, color gris, modelo 2006.

Durante una inspección precautoria fueron localizadas dentro del vehículo dos armas de fuego, siendo una pistola Python .357 Magnum Ctg, y una Colt calibre .45.

Los detenidos y las armas fueron trasladados para la puesta a disposición ante la autoridad correspondiente.



# DESARTICULAN NARCO-LABORATORIO EN VALLE DE GUADALUPE



## El sexto localizado durante 2020

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), en coordinación con la Guardia Nacional (GN), localizó y desarticuló un narco-laboratorio en Ensenada, el cual era utilizado para la producción de droga sintética, siendo este el sexto laboratorio clandestino erradicado por la FGE en lo que va del año.

Resultado de labores de investigación de campo y en seguimiento a una denuncia, elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), y la GN, desplegaron un operativo dirigido registrando el hallazgo en las inmediaciones de San José de la Zorra y Rancho La Rosca.

En el predio se localizó material e instrumentos utilizados para la elaboración de droga sintética, tales como: 4 costales de ácido cítrico que reúnen un peso total de 100 kilogramos, 5 tambos de lanolina anhidra con capacidad de 50 kilogramos, 5 tambos de alcohol etílico con capacidad

para 200 litros, 9 tambos con capacidad de 200 litros y una cubeta de 25 kilogramos.

Además de 40 bolsas de sosa cáustica que pesaron en total 1000 kilogramos, 375 kilogramos de una sustancia sin identificar, distribuidos en 15 bolsas de color blanco, 80 costales de color blanco con peso de 2000 kilogramos, 2 tanques de almacenamiento de acero inoxidable de una capacidad aproximada de 1000 litros, 2 tanques de almacenamiento de acero inoxidable de una capacidad de 200 litros y 2 tanques de acero inoxidable de 3 metros de largo y un diámetro de 50 centímetros.

También 2 tapas de acero inoxidable, 4 quemadores, 2 tanques de acero inoxidable de aproximadamente 500 litros, 4 tinas de plástico con capacidad de 400 litros, 1 tina con capacidad de 200 litros, 9 cilindros de plástico color marrón de aproximadamente 500 litros.

# CONFISCARON 59 KILOGRAMOS DE MARIHUANA EN LA RUTA DEL VINO

## Abandonados en vía pública

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), incautó 59 kilogramos de marihuana en el kilómetro 69 de la carretera Ensenada-Tecate, a la altura del ejido Ignacio Zaragoza.

Ahí elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), llevaron a cabo el aseguramiento de la droga, como resultado del seguimiento a información y operativos contra la delincuencia en la región.

Se informó que el enervante se encontraba distribuido en 10 costales color blanco que sumaron un peso aproximado de 59 kilogramos.

La droga asegurada quedó bajo el resguardo de la autoridad competente.





## VINCULAN A PROCESO A “EL SIRAK”, PRESUNTO GENERADOR DE VIOLENCIA Y MIEMBRO DE UNA CÉLULA DELINCUENCIAL

**Le fijan prisión preventiva por homicidio en grado de tentativa**

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), logró auto de vinculación a proceso penal y medida cautelar de prisión preventiva contra Luis Ángel “N” alias “El Sirak”, por el delito de homicidio calificado en grado de tentativa con premeditación y ventaja.

De acuerdo con la investigación realizada a través de la Fiscalía Especializada en Delitos Contra la Vida, se estableció la presunta participación de este sujeto en hechos cometidos en agravio de un hombre de 26 años de edad.

El 26 de abril del año en curso, poco antes de las 19:44 horas, “El Sirak” de 29 años de edad, acudió al domicilio ubicado sobre calle Morelia de la colonia Revolución; la víctima se encontraba en un cuarto, a un costado de la casa, dentro del mismo predio.

Al llegar, el imputado tocó la puerta de la habitación y con un arma de fuego calibre 9 milímetros disparó varias veces contra el ofendido, ocasionándole heridas en tórax, abdomen, brazos y glúteo izquierdo.

Tras permanecer inmóvil, la víctima logró que el imputado se retirara del lugar, al suponer que había perdido la vida.

La Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), cumplimentó la orden de aprehensión contra este individuo, el 29 de septiembre del presente año, en Valle de las Palmas.

# DECOMISAN CASI 20 KILOS DE MARIHUANA

**En seguimiento a denuncia anónima**

MEXICALI, B.C.- Elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), arrestaron a un sujeto en posesión de casi 20 kilogramos de marihuana.

Los uniformados de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), al dar seguimiento a los señalamientos realizados al 089, durante el trabajo de campo observaron a joven sobre la vía pública, mismo que se encontraba extrayendo paquetes de un domicilio ubicado en Río Escondido de la colonia Nacionalista.

Al realizar una inspección precautoria a OSCAR ISAAC N de 29 años, se le localizó un envoltorio de plástico color negro con cinta adhesiva canela, conteniendo en su interior la droga conocida como marihuana, con peso de 20 kilogramos.

En el interior del domicilio se observan más paquetes similares al asegurado, por lo cual se mantiene la custodia del lugar para que se proceda a la ejecución de cateo del domicilio por parte de la autoridad competente.

Motivo por el cual se detuvo al descrito, se aseguró la droga y se puso a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR).



# VINCULAN A HOMBRE POR FEMINICIDIO

**Tras discusión lesionó a su pareja sentimental, provocando que perdiera la vida**

MEXICALI, B.C. - La Fiscalía General del Estado (FGE), obtuvo la vinculación a proceso en contra de LUIS HUGO "N" por el delito de feminicidio.

Con base a los elementos de prueba y alegatos presentados el Agente del Ministerio Público adscrito a la Fiscalía Especializada en Delitos Contra la Vida, el Juez de Control determinó que se continuará con la medida cautelar de prisión preventiva y seis meses para el cierre de la investigación.

El hecho que se le atribuye ocurrió el 30 de septiembre del 2020, cuando el imputado se encontraba con la víctima Verónica Martínez García de 45 años, en el domicilio ubicado en avenida Totoltepec del fraccionamiento Rincones de Puebla.

Ahí con un cuchillo el imputado le provocó heridas a su pareja, las cuales provocaron que la mujer perdiera la vida, el individuo trató de huir, pero fue capturado por policías municipales.



## PRISIÓN PREVENTIVA A HOMBRE QUE PROVOCÓ INCENDIO DONDE MURIÓ UNA PAREJA

**Pretendía robar en el domicilio**

MEXICALI, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), logró obtener prisión preventiva en contra de JOSÉ FRANCISCO "N" de 34 años de edad, por su presunta relación en la muerte de una pareja durante un incendio suscitado en la colonia Misión de Puebla.

Fueron agentes comisionados a la Fiscalía Especializada en Delitos Contra la Vida, quienes establecieron durante la investigación, la participación del imputado apodado "EL PANCHO", en la muerte de Patricia "N", y Omar Alberto "N", de 58 y 50 años de edad.

El incidente se registró la madrugada del 24 de septiembre del presente año, cuando a través de la línea de emergencias 9-1-1, se reportó la muerte de una pareja por inhalación de monóxido de carbono, durante un incendio suscitado en una vivienda ubicada sobre la avenida Chila y calle Fray González en la colonia Misión de Puebla.

Después de peritajes se pudo establecer que el incidente se registró de manera intencional, y al realizar la investigación se estableció que presuntamente "EL PANCHO, provocó el incendio cuando intentaba robar en el domicilio.

En la audiencia de vinculación de José Francisco "N", por el delito de homicidio calificado por premeditación y ventaja, el Juez concedió un plazo de cinco meses para el cierre de la vinculación.

# CAE PRESUNTO SICARIO DEL CÁRTEL DE SINALOA EN ENSENADA

## *Le decomisan un arma y droga*

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), asestó otro golpe al crimen organizado con la captura de tres sujetos identificados como IVÁN "N", DANIEL EDUARDO "N", y ANA "N", en posesión de armamento y droga, uno de ellos, presunto sicario que operaba bajo instrucciones del Cártel de Sinaloa.

Cabe destacar que, a versión del asegurado DANIEL EDUARDO "N", hace unos días, en la colonia Lomitas, cometió el delito de homicidio en contra de una mujer, bajo la orden de HERIBERTO "N", líder de una célula delictiva del Cártel de Sinaloa que opera en el puerto.

La Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), durante el último trimestre ha logrado unos 15 arrestos de generadores de violencia en Baja California, hecho que ha derivado en desarticulación bandas delincuenciales.

En su más reciente logró en Ensenada, cerca de la media noche de este 15 de octubre, los agentes estatales intervinieron sobre la avenida Vicente Guerrero, del fraccionamiento Bahía, a tres personas que circulaban a exceso de velocidad por la zona.

Se trata de quienes se identificaron como IVÁN "N", DANIEL EDUARDO "N", y ANA "N", de 36, 28 y 24 años de edad, respectivamente.

Tras realizar una revisión preventiva, se les confiscó 10 envoltorios con metanfetamina y un arma corta calibre .40 milímetros, un cargador y 10 cartuchos útiles calibre 10 milímetros.

Mientras que el vehículo marca Honda CRV, modelo 1999, sin placas de circulación, que tripulaban los detenidos, resultó con reporte de robo emitido el 13 de octubre de 2020, en Ensenada.

Los detenidos, el auto, la droga y el arma quedaron a disposición de la autoridad correspondiente, para continuar con el procedimiento legal en su contra.





## EN PODER DE UNA GRANADA ARRESTAN A INTEGRANTE DEL CÁRTEL DE SINALOA

**SEDENA apoyó para el manejo del explosivo**

MEXICALI, B.C.- En atención de una denuncia anónima al 089, elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), detuvieron en la zona Oriente de la ciudad, a un presunto integrante del Cártel de Sinaloa.

Información proporcionada en el reporte refiere que en un domicilio ubicado sobre la esquina de las calles Chautla y La Merced del fraccionamiento Ángeles de Puebla, habita una persona peligrosa que tiene armas de fuego.

Dicho sujeto en ocasiones agrade a las personas que circulan por vía pública, de acuerdo a lo dicho por el denunciante el sospechoso se trasladaba en un vehículo Nissan Altima gris, sin placas de circulación.

Como resultado de trabajos de investigación de campo y gabinete realizados por la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), se detuvo a JOSÉ CARLOS "N" de 24 años, quien tenía a su poder una granada al parecer activa.

Por lo anterior fue detenido y se puso a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR), a la vez que se solicitó apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), para el manejo del material explosivo con los protocolos y medidas de seguridad correspondientes.

El detenido, quien es originario de Culiacán, Sinaloa, menciona que trabaja para un hombre de apodo "El Ruso", perteneciente al cártel de Sinaloa y presuntamente uno de los responsables de los últimos actos violentos en el Valle de Mexicali.

## FGE Y GN DESMANTELAN NARCOLABORATORIO

**Localizan precursores químicos**

TIJUANA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), en coordinación con la Guardia Nacional (GN), ubicó y desmanteló un narco-laboratorio.

Agentes de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), registraron el hallazgo en una casa de la avenida Santa María Del Mar en el fraccionamiento Lomas de la Misión.

En el inmueble localizaron instrumentos y precursores cuyas características son similares las que se utilizan para la fabricación de drogas sintéticas.

Ante este hecho, la Fiscalía Especializada en Narcomenudeo realiza las diligencias necesarias para turnar la investigación a la Fiscalía General de la República (FGR).

La FGE, a través de la GESI, realiza patrullajes permanentes de vigilancia por todas áreas de la ciudad y el valle, con la finalidad de destruir espacios utilizados para la elaboración de sustancias ilícitas.





# ***FISCALÍA BC***

*Edición digital / Octubre 2020*

## ***Fiscalía Con Valores***



**BAJA CALIFORNIA**  
GOBIERNO DEL ESTADO